

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, -Número 3207

Suscripción
En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón martes 3 de Noviembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva - Teléfono, 123

Abonos orgánicos. Gran marca Locomotora de Masó Arumai DEPÓSITO EN BARCELONA

Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales pues a la larga se estragarían. Los orgánicos no que man las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resultando más económicos por sus efectos duraderos.

Harina fosfatada para el ganado

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y de más animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.

Los que críen aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica. 2.º Aumentar la cantidad de huevos. 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 0'65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDÁ.
Pulpa de Remolacha, Turto de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.
Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. ALEJANDRO.

EN LA PAZ Y EN LA GUERRA GERMANIA

¿Germanófilos? ¿germanófilos vosotros, los políticos de requeté y los estadistas de cofradía?

No lo sois ni podéis serlo. ¿Qué sabéis, qué amáis de Alemania?

No será la Reforma. No será el neohumanismo ni la «época de las luces». No será la corte de Sans-Sonci en Potsdam, inspirada por Voltaire, ni la de Weimar junto al Ilm, regida por Goethe. No será Kant ni Fichte ni Hegel; ni Lessing, el que, en «Nathan el Sabio», iguala y funde todas las religiones; ni Schleiermacher cuando clama desde el púlpito de la Trinidad en Berlín: «¡Tú eres en todas partes lo primero, santa libertad!»

Lo germánico es, al igual que lo británico o que lo galo, un elemento esencial de esta civilización moderna, condenada en el Syllabus, odiada y escarnecida por todos vosotros.

Si lo germánico pudiera ser eliminado de la Historia, esta gloriosa civilización nuestra—nuestra y no vuestra—vería interrumpido su vuelo hacia la luz como un águila a la que le tronchasen un ala.

¿Germanófilos vosotros? ¿Pensáis que hemos perdido la memoria? ¿Si os habéis estado mofando de nosotros cuando volvíamos de las Universidades alemanas o citábamos autores alemanes o hablabamos de la cultura alemana!

No nos llaméis por burla «kantianos», como a nuestros padres, los profesores liberales de la generación precedente, les motejábais de «krausistas». No toméis a broma el pensamiento alemán, que reputáis pesado y oscuro a causa de los vapores de la cerveza, fermento de estúpida cebada, según sostenía Menéndez Pelayo en la época de sus fanatismos juveniles?

¿Qué ha pasado ahora? Esos profesores de espíritu liberal, esos intelectuales recien venidos de las aulas germánicas expresan en esta ocasión su simpatía fervorosa por la causa de Inglaterra y Francia o suscriben el Mensaje enviado a Bélgica.

Vosotros, en cambio, declarada la guerra, invadidos Bélgica y el Luxemburgo, os manifestáis como entusiastas germanófilos. No, no. Vosotros odiabais a la Alemania de los poetas y pensadores, la tierra «der Dichter und Denker». Lo que los pensadores y poetas no lograron, lo habrá conseguido de vosotros el nuevo cañón de 42 centímetros?

Permitid, germanófilos de hoy que un antiguo estudiante en Alemania os dedique una hoja arrancada de sus apuntes de clase.

Universidad de Berlín. Facultad de Teología. Curso del profesor Pfeiderer sobre «Origen del Cristianismo».

Lección del 6 de febrero de 1915. De seis a siete de la tarde. E. A. A. está llena de teólogos, futuros pastores de almas. El viejo Pfeiderer, con sus barbas bíblicas, anuncia el Evangelio de San Lucas, obra de arte, con tendencias poéticas. A veces, el profesor coloca sobre sus gafas el refuerzo de unos segundos cristales.

Describe lo que es, a su juicio, este Evangelio, el de la filiación divina de Jesús, «croyenda formada entre los cristianos procedentes del paganismo habituados a narrarla antes, aplicándola a varios de sus héroes». Dice que «el nacimiento, la presentación, la disputa en el templo y otras escenas del poeta evangelista tienen grandes analogías, todavía no bastantes estudiadas, con la leyenda de la vida del Buda».

«Debemos—dice el profesor—estudiar y admirar tan profundas leyendas, cual corresponde a hombres ya formados, sin ridiculizarlas como los adolescentes frívolos, pero sin preguntar, como los niños crédulos: ¿ha sucedido de veras esta historia?»

Al llegar a este punto, la parte más ortodoxa del auditorio interrumpe arrastrando los pies sobre el entarimado en señal de desaprobación. El viejo Pfeiderer levanta la venerable cabeza: «¿Q. é. p. r. ventura hay de esos niños en la Universidad alemana?»

Arreca la protesta. «¡Ah! eso no—exclama el viejo Pfeiderer—Recordad la frase de San Agustín: Mejor es que surja el escándalo que no que la verdad sea oscurecida.» «¡Y vosotros queréis que yo oscurezca la verdad para evitar el escándalo!»

Algunos estudiantes aplauden. El profesor sigue con gran vehemencia: «No olvidéis que sin escándalo del mundo antiguo no se hubiera propagado el cristianismo. Sin escándalo no hubiéramos hecho en Alemania la Reforma... (Más aplausos) «Estamos realizando una labor de ciencia y no toleraremos límites a la libertad de investigación y de crítica. ¡Jóvenes alemanes!, no olvidéis vuestra libre tradición. El porvenir está en vuestras manos.» (Todo el auditorio tributa

al anciano maestro una ovación conmovedora.)

Acabará la guerra, germanófilos de estos días; enmudecerán los cañones y volverán a la vaina las espadas sangrientas. Cualquiera que sea la suerte de Alemania, aun cuando quede vencida, anquilada como potencia militar, volverán a abrirse sus Universidades, se reanudarán la obra de trabajo y de cultura.

Decíamos ayer... La libertad religiosa y científica florecerá de nuevo bajo los tilos. Nosotros, lo mismo que a Oxford o que al Barri Latino de París, iremos también otra vez en busca de aquel inolvidable jardín de la Universidad de Federico Guillermo, protegido por las estatuas de los dos Humboldt.

Vosotros entonces, políticos de requeté y de cofradía, odiaréis a la Alemania del libre examen y a la libre investigación, como odiaréis a la Francia revolucionaria y a la liberal Inglaterra, como odiaréis, impotentes, al mundo entero que, a pesar de todos los obstáculos, no cesará de marchar, de renovarse, de progresar constantemente.

Luis Zulueta.

Madrid, octubre 1914.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 21 de Octubre de 1914

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Oivar, con asistencia de los señores Pons Sigés, Carreras Hernández, Rita, Oives, Botella Coda, Gomila, Pons Castell, Coll y Pinedas.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder permiso a don Francisco Gomés para modificar una puerta de una viña sita en Roques Lises.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de Beneficencia de Septiembre último.

Adquirir doce ejemplares de la Geografía Médica de Mahón y su término por don Lorenzo Pons Marqués para repartirlos entre los Ayuntamientos de Menorca y escuelas nacionales de niños de este municipio.

Quedar enterado con agrado del servicio especial prestado por el guardia señor Arbós a uno de estos vecinos durante la tempestad del sábado último, que ha sido gratificado con cinco pesetas que el vecino entregó al señor Alcalde.

Aceptar el ofrecimiento que don Jaime Pons Sigés entregó al Ayuntamiento de cooperar con la mitad de los gastos a la mejora del camino den Barrotas ofrecido en venta por su propietario don Francisco Oñiva Oives.

Acceder a lo solicitado por don Francisco Oñiva Oives, propietario de la finca sita en el callejón de San Gabriel, para retirar los escombros procedentes del derrumbamiento de paredes ocasionado por el último aguacero y ponerla en condiciones de seguridad a fin de evitar peligros.

Reconstruir una pared derrumbada del cercado existente en la calle de la Alameda, junto al fiolato de consumos.

Arreglar los desperfectos causados por los últimos aguaceros en la alcantarilla junto a la escalera que conduce al matadero, por el cual ha sido prohibido el tránsito por amenaza de ruina.

Proceder a un recorrido general de las aceras.

Que por el señor Arquitecto se proceda a la inspección de los excusados

y tubos conductores de Teatro Principal a fin de conocer los perjuicios que las filtraciones causan a las casas vecinas.

A INFORME

De la Comisión de Fomento.
Instancia de don Juan Sintes Enrich pidiendo permiso para colocar una barrera en el portillo del chumberal frente a la entrada de a noria que el señor Sintes Sancho posee en la carretera de San Luis.

Instancia de doña Magdalena Gumé Vía de Ribert pidiendo permiso para reparar los desperfectos causados por el incendio en su casa número 144 de la calle de Prieto y Calles.

Instancia de doña Magdalena Seguí pidiendo permiso para construir un desagüe debajo de la acera de la casa número 26 de la calle de San Jorge.

Instancia de don Genaro Vives pidiendo permiso para reconstruir una parte de la finca que su esposa doña Catalina Pons posee en el camino de en Barrotas.

A estudio de las Comisiones de Fomento y Hacienda acuerdos tomados por la Junta municipal de Sanidad en 24 del actual referente a las condiciones que deben regir para la matanza de cerdos y venta de carne.

A estudio de la comisión de Hacienda, cuentas.

INDETERMINADO

El señor Gomila reiteró sus deseos para que se efectúen cuanto antes las obras convenientes a encauzar las aguas llovedizas por la plaza de la Arravaca al objeto de evitar perjuicios a los vecinos.

El señor Pons Sigés se interesó para que se examine si las lámparas del alumbrado público eléctrico tienen la intensidad debida.

El señor Pons Castell rogó a la Comisión de Hacienda que al formar el proyecto de presupuestos para 1915 tenga presente incluir partidas concretas para pago de servicios indispensables prestados durante el año en curso que no han podido ser satisfechos por haberse agotado la consignación.

Y se levanta la sesión.

CRÓNICA LOCAL

Cada vez que el telégrafo trae malas nuevas de la situación de los ejércitos alemanes «El Bien Público» se siente acometido de la ira y lanza sus explosiones sobre nuestra modesta publicación.

Si esto le sirve de alivio, no lo sentimos.

El sábado último fué objeto de sus ridículos ataques una noticia dada por nosotros acerca del supuesto naufragio del vapor «Sister».

Como nuestro afán constante es servir lo mejor posible a nuestros lectores, hemos dado orden a nuestro corresponsal de telegrafiar sin limitación y el éxito que con esto hemos obtenido es lo que más enfada al rancio papel de la cuesta de la Pescadería.

Si cada vez que se nos telegrafía participándonos algún accidente desgraciado tuviéramos que ir a averiguar si entre nuestros lectores puede haber alguno que tenga dados suyos entre las víctimas, la información sería de todo punto imposible.

La noticia del «Sister» la dieron casi todos los diarios de la península y en Palma se publicó en «La Almudaina» y en «La Última Hora».

Por lo que respecta a la conducta de los alemanes en la presente guerra, nosotros no hemos inventado ninguna de

las atrocidades que han cometido, sino que nos las han explicado el cardenal arzobispo de Malinas, el padre Catalá y otras gentes de Iglesia.

De manera que o es verdad que los alemanes han cometido atropellos impropios de gentes civilizadas o aquellos santos varones han mentado y calumniado indignamente.

Escoja «El Bien Público» de estas dos cosas la que más le acomode.

Nosotros, por nuestra parte, preferiríamos que lo que han dicho los desentorados no fuera verdad.

En la última junta celebrada por la Comisión Provincial quedó sobre la mesa un expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Panedas Mezquita en elzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Mahón por el que designó el distrito por el que debe elegirse un concejal que a la Corporación le corresponde, de acuerdo con arreglo al nuevo censo de población.

Se trata del mismo recurso sometido antes a la Junta Provincial del Censo, que no quiso examinarlo por acuerdo unánime fundada en que aquella entidad se cree incompetente para entender en tal asunto.

De modo que, en realidad, se ha ido con la música a otra parte.

Durante el finido mes de Octubre han sido sacrificadas en el Matadero público para el consumo de esta ciudad 160 reses vacunas 228 lanar y cabrio y 282 de cerda dando su total de 47,611 kilogramos de carnes.

El Veterinario Inspector de Viveres de Algaida ha presentado la dimisión del cargo por negarse dicha corporación a adquirir el microscopio para el análisis de las carnes de cerdo.

El señor Gobernador civil pasó una comunicación al señor Alcalde ordenándole que mientras no se cumpla lo mandado en recientes circulares, prohíba la matanza de reses cerdosas en aquel término municipal.

Según leemos en «El Liberal», de Palma, hay en San Luis un ex-guardia de la isla del Aire al cual se atribuyen innobles propósitos de venganza y que anuncia con anticipación las medidas que luego dicta el señor Gobernador en contra de los elementos avanzados de aquel pueblo.

Si el colega mallorquín tiene en cuenta la caciquería de bajo estofa que Menorca padece no extrañará el hecho señalado.

Pequeño y bajo fué siempre el caciquismo menorquín, pero por lo visto de cada día viene a menos al hundirse más y más en su propio cieno.

El número de «Revista de Menorca» correspondiente al finido mes de Octubre desarrolla el sumario siguiente:

La duquesa de Orleans (traducción del capítulo X) (continuación).—Biografía.—Observaciones meteorológicas de septiembre. Mauricio Hernández Ponsell.—Folk-lore menorquí; «De la Pagesía», (continuación), Camps Mercada.

VICENTE GANZO

MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.
Ex-ayudante del doctor Albitos.
Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

Consulta diaria

Pi y Margall núm. 26

ANTIGUO GABINETE DE ELECTRICIDAD MÉDICA
Y MASAJE VIBRATORIO

RAYOS X

Corrientes de alta frecuencia

J. PERÉ RALUY, Médico Homeópata.

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, 17.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

CRONICA DE LA GUERRA

Barcelona 2, 6'15.

Un rumor

Circula el rumor de que la escuadra rusa del mar Negro perseguida por la otomana ha entablado un terrible combate cerca de Sebastopol.

Faltan detalles de esta noticia, que debe tomarse a título de información.

Echando bombas

Desde un taube se dejó caer una bomba sobre una población del Norte de Francia.

La granada cayó en un mercado y causó heridas a varias mujeres.

Luego el mismo aeronaute soltó otras bombas sobre la estación ferroviaria en donde había un tren lleno de tropas indias.

Los soldados salieron de los coches y tirotearon al taube.

El aeroplano cayó derribado por los soldados indios. A consecuencia de la caída estallaron las bombas que había y resultaron destrozados tres aviadores.

Avance de los aliados

La prensa holandesa dice que las tropas anglo-belgas protegidas por el fuego de los monitores y acorazados británicos avanzan en dirección a Ostende.

En su marcha hacia aquella ciudad los aliados dominan el terreno que pisan y conquistan poblaciones. Ya se han apoderado de algunas.

Los alemanes antes de evacuar Ostende saquearon el hotel, el palacio real y cometieron otras tropelías.

Barcos rusos a pique

En el mar Negro se han ido a pique dos barcos mercantes rusos.

Habían chocado con unas minas que colocó el «Goeben», crucero alemán al servicio de Turquía.

La actitud de Turquía

Burdeos.—Hay quien dice que la actitud de Turquía es aun una incógnita. Otros afirman que no hay tal incógnita después de los actos de agresión ilegítima realizados por la marina de guerra otomana.

Lo que si parece bien claro y demostrado es que los aliados esquivan en lo posible la guerra con la Sublime Puerta porque esta lucha les distraerá fuerzas. Este es precisamente el objetivo que persigue Alemania.

Se considera de todos modos seguro que al final de la guerra Turquía quedará deshecha y no podrá dar reparaciones como no sean de carácter territorial y a expensas de la parte asiática puesto que apenas le queda terreno en Europa, de donde será definitivamente expulsado el imperio musulmán.

De manera que la única esperanza que hoy sostiene a los de la media luna es la del triunfo de Alemania.

Acciones terro navales

Telegramas recibidos esta madrugada en Burdeos dicen que la escuadra turca bombardeó la importante ciudad de Sebastopol.

Los fuertes de la plaza cambiaron

sus granadas con las de la marina otomana.

Los proyectiles incendiarios turcos prendieron fuego a los principales edificios de Sebastopol. Barrios enteros fueron presa de las llamas.

Cuando corrió el tiro y afinada la puntería arreciaba y empezaba a ser eficaz el fuego de las baterías de costa, la escuadra turca expuesta a sufrir averías desapareció prontamente.

Esta nueva agresión ha producido gran enojo en todas partes.

Se desmiente por disparatada la suposición de que los cruceros que que enarbolan el pabellón de la media luna hayan obrado a espaldas del gobierno otomano.

Cuanto en este sentido pretende hacer creer el gobierno turco se considerará como un burdo embuste y una mal amañada comedia.

El pretexto; retirada

Se dice ahora que el imperio otomano alega como razón o punto de partida de las agresiones referidas el hecho de que su escuadra sorprendió a un buque ruso que colocaba torpedos fijos en el Bósforo.

Respecto a este asunto Alemania y Turquía han embrollado las cosas de tal manera que se ha producido una confusión espantosa.

Se insiste en afirmar que los embajadores inglés, francés y ruso en Constantinopla han pedido sus pasaportes y se disponen a retirarse.

A título de información

Se dice que se ha hundido un buque ruso frente a Constantinopla.

Jornada de ayer

Durante la jornada de ayer en Flandes los aliados, mediante energicos contra-ataques, avanzaron hacia Ostende hasta diez kilómetros de la ciudad.

Se confirma que se ordenó a los alemanes que mediante el sacrificio de vidas que sea preciso avancen a todo trance hacia Dunquerque. Esta orden ha resultado por ahora inútil.

El día de ayer fue para ellos de una nueva decepción.

Las defensas

Para el ataque a Dunquerque, Bologne y Calais el terreno está bien guardado y presenta defensas naturales.

El generalísimo Joffre ha sabido aprovechar los accidentes de tal manera que ha constituido líneas de defensa natural marcadas por los ríos, canales y pueblos ocupados por las tropas aliadas.

Estas fuerzas y las guarniciones fluviales, se opondrán enérgicamente si llega el caso de avance de los teutones.

Las tropas germanas encontrarán siempre una nueva línea natural a su frente.

Se verán obligados a franquear estas líneas bajo la acción del fuego enemigo.

En último término quedan como postrera de ensa las baterías, trincheras y comarcas inundables de los alrededores de Dunquerque.

La primera de las líneas geográ-

ficas defensivas la constituyen el río Iser y el canal del mismo nombre y ya se ha visto que allí han sido detenidos los imperiales.

El ataque

Para cruzar estas líneas los teutones tienen unas plataformas especiales de madera que les sirven de puentes y al mismo tiempo se utilizan como escudo en los avances, pero también ofrecen un excelente blanco al enemigo.

En el ensayo de estas plataformas a' oeste de Dixmunde los franceses protegidos por sus ametralladoras atacaron con tal violencia que una columna alemana quedó dividida.

Los cadáveres de los teutones atacantes llenaban el foso. Luego se obstruyó el canal y se inundaron los campos en una gran extensión.

El parte de las tres

Burdeos.—No hay nada nuevo que señalar en Neuport y en Dixmunde.

Los alemanes han continuado sus furiosos ataques por el norte, el sur y el este de Iprés. Todas estas embestidas fueron rechazadas.

Progresamos por el norte y por el sur de Iprés; a primera hora por la parte del río Lyss el enemigo tomó unas posiciones.

Dos brillantes contraataques dados por nuestras tropas dieron por resultado el que por la tarde hubéramos recuperado las posiciones perdidas.

En el resto del frente se efectúa un cañoneo furioso porque el enemigo quiere recuperar el terreno perdido.

La lucha es violentísima en el Argonne.

Los alemanes no han conseguido ningún progreso.

El parte de las diez

Burdeos.—En Bélgica no hay novedad.

Han sido rechazados los ataques a Arras, Soissons, Quesnai, Sauterre y Argonne.

Al Norte de Souain progresamos.

En los Vosgos continuamos la ofensiva en dirección a las alturas de Sainte Marie.

Bombardeo aéreo

Londres.—Se asegura que los aviadores franceses han bombardeado el cuartel general alemán de Dixmunde.

Se añade que de este bombardeo resultaron muchos muertos.

La noticia necesita confirmación.

Hundimiento confirmado

Confírmase que en aguas del canal de la Mancha fué echado a pique el crucero inglés «Hermes».

En el naufragio perecieron cuarenta tripulantes de los trescientos cincuenta que llevaba el buque.

Añádese ahora que el crucero fué hundido por un submarino alemán y que éste es perseguido por la escuadra inglesa.

Se ignora la suerte que ha cabido al submarino.

Efectivos alemanes

Se sabe que el Estado Mayor alemán prepara un cuerpo atacante de quinientos mil hombres para lanzarlos sobre los aliados que defienden Dunquerque.

Ese medio millón de teutones tropezará con las defensas y valladas naturales guarnecidos por los aliados según explicamos en otra sección de esta misma conferencia.

Dicen de Berlín que los nuevos cuerpos de ejército organizados por Alemania suman medio millón de hombres, casi todos reclutas del reemplazo de 1915 y voluntarios.

Estas tropas se distribuirán en tres grupos.

Seis cuerpos irán a Bélgica. Dos quedarán de reserva. Cuatro se destinarán a operar contra Verdun.

Retirada de embajadores

Un telegrama urgente de esta madrugada dice que los embajadores de las potencias aliadas han pedido los pasaportes al gobierno otomano.

Anoche salieron el ruso y el inglés. Hoy marchará el francés, después de confiar sus asuntos al ministro yanqui.

Considéranse rotas toda clase de negociaciones y se espera que mañana las potencias de la triple entente declararán la guerra a Turquía.

En Oriente

Está plenamente confirmada la noticia de que Radon está en poder de los rusos. Las pérdidas de los germanos han sido enormes.

Austriacos y teutones continúan su retirada por tierras de Galitzia.

Los austro-húngaros no han podido acudir al socorro de la plaza sitiada de Przemysl.

En toda la Siria hay agentes que laboran contra Inglaterra.

Noticias de todas partes

Roma.—Ha fallecido el jefe de los socialistas rusos.

Dicen de Berlín que el rey de Wurttemberg ha asistido a las últimas operaciones realizadas en la parte occidental del teatro de la guerra.

En el condado de Vorkire ha encallado en la costa un buque hospital.

La situación de los heridos es muy angustiosa y el salvamento resulta difícil porque el mar está alborotado, reinando formidable oleaje.

Algunos de los naufragos permanecen unidos a los restos del barco.

Londres.—El ministro de la Guerra, general Kitchener, ha pedido a las mujeres de Escocia que contribuyan con quinientos mil pantalones para equipar a los higlanders que luchan en Francia y Bélgica.

Una vez comenzó el período de las lluvias habrá gran humedad en las trincheras y no resulta conveniente que dichos soldados lleven, como ahora, las piernas al aire.

Los pantalones serán de lana, amarillos.

Las tropas indias dan resultados admirables para las luchas cuerpo a cuerpo.

En vista de ello los jefes las reservan para cuando es preciso dar ataques a la bayoneta.

Los alemanes han sembrado de torpedos las costas de Bélgica.

En toda Francia se ha celebrado con solemnidad la tradicional procesión de los cementerios.

Burdeos.—Se ha ensayado un nuevo tren para la conducción de heridos de manera que puedan ir acostados, sin que se produzcan sacudidas.

A fines del presente más circularán ya por las líneas francesa ochenta trenes de estos.

El duque de Brunsvich, yerno del Kaiser, resultó herido en la batalla del Argonne.

Su esposa, la princesa Victoria, ha marchado a su lado para cuidarle.

Los gobiernos de Rusia e Inglaterra han acordado el intercambio de tropas, en especial oficiales de artillería, ingenieros y marinos.

El gobierno inglés ha suprimido el boletín meteorológico que publicaba porque los alemanes se aprovechaban de sus observaciones.

Al norte de Las Palmas ha habido un terremoto, sin que, por fortuna, hubiera desgracias que lamentar.

El gobierno francés ha enviado al rey de Bélgica bastantes condecoraciones de la Legión de Honor para que sean repartidas entre los soldados belgas que más se hayan distinguido en esta guerra.

En Burdeos se ha suicidado el director de una casa editorial alemana, a consecuencia del embargo que contra él ha dictado el gobierno francés.

Dicen de París que ha muerto en la campaña el redactor de «El Noticiero de Lyon», Mr. Rambou.

Las carreteras de Amberes a Gante se hallan obstruidas por miles de automóviles de los destinados al servicio de abastos del ejército alemán.

A causa de las lluvias han quedado en muy mal estado los caminos e impiden la circulación de los automóviles.

El Almirantazgo inglés asegura que los cañones gruesos de los acorazados, los monitores y los destroyers ocasionan muchas bajas a los alemanes que luchan cerca de la costa belga.

En el Africa del sur se han entregado a las autoridades unos 250 rebeldes.

Las pérdidas austriacas

El Gobierno de Austria ha confesado que desde el principio de la campaña ha perdido 550.000 hombres y 900 cañones.

La crisis del gobierno italiano

En Roma se cree que se conferi-

rán poderes nuevamente al P. esidente del gabinete dimisionario para que vuelva a formar gobierno.

Barcelona 2, 21'30.

La batalla de Flandes

Telegrafían de Burdeos que estos últimos días los alemanes han realizado esfuerzos desesperados para forzar el paso en la región de Iprés.

El miércoles consiguieron avanzar desde Roulers hasta Poekralle, librando luego un gran combate de artillería.

Los alemanes bombardearon Dirighe, mientras su infantería se atrinchera en Poekpelle.

El jueves avanzaron los aliados, tomándoles las trincheras en un ataque nocturno.

Al día siguiente los aliados recibieron refuerzos y prosiguieron el avance, que coronaron con buen éxito el sábado.

Se sabe que en los últimos quince días han sido enterrados 15.000 cadáveres de alemanes solamente en la región de Iprés.

También en el distrito de Dixmunde tuvieron los alemanes grandes pérdidas.

Ultimamente han recibido refuerzos considerables en la línea de Arras a Lens.

En el centro, entre Labassé y Bethune se ha librado un gran combate en el que los cañones de grueso calibre causaron terribles efectos en las trincheras inglesas.

Luego se dieron violentas cargas a la bayoneta por ambas partes, quedando al final los ingleses dueños del terreno.

Lo de Turquía

Antes de salir de Constantinopla el embajador ruso, conferenció con el gran visir.

Desde San Petersburgo se ha ordenado a todos los cónsules que abandonen sus puestos confiando los intereses rusos en manos de los representantes de los Estados Unidos.

Aumenta la alarma. El gobierno turco realiza grandes preparativos de guerra.

Los oficiales alemanes que se hallan al servicio de Turquía desarrollan febril actividad.

Se asegura que el alto mando del ejército turco estará a cargo de un prestigioso general alemán.

En San Petersburgo se considera inminente una gran batalla naval en el mar Negro.

La escuadra rusa se dirige a todo vapor hacia el Bósforo.

Submarinos alemanes

Desde Amsterdam aseguran que han llegado a Maestrich varios trenes conduciendo piezas sueltas de algunos submarinos que fueron desarmados en Kiel y que ahora serán armados en Amberes y Ostende.

OBRA NUEVA

Geografía médica de Mahon y su término

POR LORENZO PONS MARQUÉS
Obra premiada por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Forma un elegante tomo de 180 páginas, con tres mapas en hojas salientes (uno de ellos a tres colores) y ocho grabados intercalados en el texto.

Precio: 5 pesetas.
En venta en la imprenta de este periódico.

LA ELECTRICA MAHONESA

Habiendo observado esta Sociedad que hay abonados que consumen mayor cantidad de fluido de lo que les corresponde, en perjuicio de la misma y de los abonados de buena fe, ha dispuesto que se vayan inspeccionando las instalaciones y se proceda contra los que defrauden a la Sociedad, sea haciendo trampas en la instalación, sea usando lámparas de mayor consumo del contratado, o sustituyendo lámparas de filamento metálico por otras de filamento de carbón, que sólo se toleran en las instalaciones por contador.

Francisco F. Andreu y C. en Cta.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón